



Le Patriarche de Serbie inquiet des discriminations contre les fidèles de l'Église orthodoxe ukrainienne canonique

Dans un message à Sa Sainteté le Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie, le Primat de l'Église orthodoxe serbe a exprimé ses alarmes au sujet des nouveaux faits de violations des droits des fidèles de l'Église orthodoxe ukrainienne. Le texte du message est reproduit ci-dessous *in extenso*.

Sainteté, cher et bien-aimé frère et concélébrant dans le Seigneur !

Nous apprenons une fois de plus avec une profonde inquiétude et une sincère désolation les nouveaux cas de discrimination et de violation des droits des fidèles de l'Église orthodoxe ukrainienne en Ukraine.

Les saisies violentes d'églises orthodoxes par les schismatiques locaux se déclarant faussement orthodoxes, et par les nationalistes radicaux sont particulièrement alarmantes.

L'Église orthodoxe serbe suit avec compassion et dans la prière le développement du conflit dans le village de Ptitchya, région de Rovno, où nos confrères dans la foi sont victimes de pogroms et de violences, où le clergé orthodoxe est malmené par des rebelles fascistes déchaînés, où des personnes faibles et âgées, ainsi que des femmes, sont retenus depuis plusieurs jours dans leur propre église, sans eau et sans nourriture, sans que leur soit fournie l'assistance médicale nécessaire.

La récente tentative de confisquer la Laure des Grottes de Kiev à l'Église canonique, que nous avons appris par la presse, n'est pas moins inquiétante. La Laure des Grottes de Kiev et la Laure de Potchaev sont de grands sanctuaires pour l'ensemble du monde orthodoxe, et nous avons appris avec indignation la volonté de la remettre à des schismatiques qu'aucune des Saintes Églises orthodoxes n'a reconnus.

Vous les reconnaîtrez à leurs fruits, dit l'Écriture Sainte (Mt 7, 16). Le mal peut revêtir l'habit de la foi, de la lumière et de la vérité, mais ses fruits demeurent le mensonge, la division et la haine du prochain, et le démasquent toujours. Les schismatiques du soi-disant « Patriarcat de Kiev » sont depuis longtemps rejetés par les Églises orthodoxes et n'ont d'orthodoxe que le nom. Leur mépris des normes de la morale chrétienne, leur volonté de haïr, de mentir et de verser le sang en sont un témoignage vivant.

Nous prions, que le Seigneur affermisse Votre Béatitude et la Sainte Église orthodoxe d'Ukraine dans sa confession de la foi au Christ, qu'elle donne la force de résister à la violence et à la haine par l'amour

et la longanimité dans le Christ !

J'invoque sur vous la bénédiction divine.

+ IRÉNÉE,

Patriarche de Serbie

Le Patriarche Irénée a également envoyé un message de soutien à Sa Béatitude le métropolite Onuphre de Kiev et de toute l'Ukraine.

« L'Église orthodoxe serbe a entendu l'appel de Votre Béatitude à prier pour le clergé et les paroissiens éprouvés de l'église de la Dormition au village de Ptitchya, région de Rovno, est-il notamment écrit dans ce message. Nous élevons nos prières pour les victimes des pogroms et des violences criantes perpétrées dans ce village : pour les clercs battus au nom du Christ, et pour nos malheureux frères que l'ont tourmentent depuis plusieurs jours par la soif et par la faim dans leur propre église, sans leur permettre aucune assistance médicale. Que le Seigneur leur donne la force de confesser le Christ et de supporter avec courage les épreuves qu'ils subissent pour Lui ! ».

Source: <https://mospat.ru/fr/news/49914/>